

**Communiqué de presse OSTEO POUR TOUS le 01/01/2025**



**Déjà 2 ans de mobilisation des ostéopathes solidaires CAENNAIS**

**OSTEO POUR TOUS** est une association caritative qui propose des permanences de soins ostéopathiques gratuits pour les personnes en situation de précarité.

À ce jour, **OSTEO POUR TOUS** compte 355 bénéficiaires et a déjà délivré 310 consultations au sein de ses permanences à Caen.

Les personnes en situation de précarité sont les premières victimes de la crise du système de santé en France. Les inégalités d'accès aux soins se creusent, renforcées par des discriminations dans l'accès aux droits et aux soins.

Les hôpitaux et les permanences d'accès aux soins de santé (PASS) sont saturés, affectés par le manque de moyens et de personnel médical et social. Les délais de rendez-vous augmentent, et de nombreux patients retardent ou renoncent à leurs soins.

**Parmi ceux qui déclarent avoir renoncé à des soins, plus de 80% le font pour des raisons financières.**

Depuis sa création en janvier 2023, l'association **OSTEO POUR TOUS** a accompli de nombreuses avancées en matière d'accessibilité du soin en ostéopathie :

- Partenariat avec le Centre d'Accueil des Demandeurs d'Asile (CADA) de France Terre d'Asile à Hérouville-Saint-Clair (MAI 2023).
- Partenariat avec Médecins du Monde dans le cadre du programme d'accueil des Mineurs Isolés à Caen (FEVRIER 2024).
- Obtention de la reconnaissance d'intérêt général par rescrit fiscal (JUILLET 2024).
- Organisation de l'assemblée générale de la fédération nationale des ostéopathes solidaires, **FEDOSOLI** (SEPTEMBRE 2024).

Nous avons eu l'occasion de rencontrer la direction de l'Agence Régionale de Santé (ARS) pour échanger sur l'accès aux soins ostéopathiques dans le Calvados et espérons que cette thématique connaîtra des avancées dans les années à venir.

**OSTEO POUR TOUS** soutient l'idée que les PASS et les PMI puissent intégrer des ostéopathes dans leurs services, et plaide pour que les dispositifs C2S (anciennement CMU),

de l'aide médicale d'état (AME) et de la protection universelle maladie (PUMA) permettent également aux assurés d'accéder à des soins ostéopathiques libéraux.

Nous avons également été conviés au lancement du réseau santé précarité de Caen, **le RSP**. Sa première action a consisté à mettre en place un dispositif d'interprétariat professionnel pour la médecine de ville dans le Calvados.

Par ailleurs, en tant qu'association œuvrant pour l'égalité d'accès aux soins et la promotion de la santé, nous soutenons l'idée que les **95 ostéopathes de l'agglomération de Caen** (dont 75 exerçant à Caen intra-muros) puissent intégrer la **CPTS Caen-Couronne**.

En effet, les ostéopathes de l'agglomération représentent environ 35 % des 271 ostéopathes libéraux du département du Calvados.

Ces praticiens réalisent chaque année environ 108 300 consultations auprès de 53 420 patients dans l'agglomération.

Les ostéopathes sont des professionnels de premières intention inscrits au **Répertoire Partagé des Professions du Système de Santé (RPPS)**, sous tutelle du Ministère de la Santé, habilités à échanger et partager avec les professionnels de santé des informations nécessaires à la prise en charge d'une personne.

La volonté d'**OSTEO POUR TOUS** est de continuer à offrir des soins gratuits à ceux qui ne peuvent accéder aux cabinets libéraux. Cependant, il est nécessaire de trouver des solutions pérennes, au-delà de la simple participation bénévole des professionnels.

Dans cette perspective, notre recrutement de bénévoles est permanent, et nous cherchons à renforcer notre réseau de partenaires.

Mathilde LACROIX – Pierre-Adrien LIOT

Porte-Paroles OSTEO POUR TOUS